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Quinta edición de las ‘CARTAS DE BUENOS DESEOS’

ECO-CONEXIÓN VILLAVERDE

Ú
ltimamente parece que todo 
el mundo tiene un podcast. De 
ahí que nos hayamos reunido 

un grupo de vecinas para hacerle un po-
dcast sobre sostenibilidad a nuestro dis-
trito. Mucho se habla del derretimiento 
de los casquetes polares, ¿pero qué pasa 

con el Manzanares? ¿Y con el cremato-
rio de la M-40?

Creemos que es necesario lanzar 
una reflexión provocadora sobre los pro-
blemas que enfrentamos. Por eso, con el 
apoyo de Socialty NGO lanzamos Eco-co-
nexión Villaverde, un proyecto de solida-
ridad en el marco del Cuerpo de Solida-
ridad Europeo y financiado por la Unión 
Europea. Buscamos inspirar y movilizar a 
nuestra comunidad a pensar sobre lo que 
ocurre a nuestro alrededor.

En nuestros episodios invitamos a ve-
cinas, asociaciones y changemakers para 
tratar temas clave como la contamina-
ción urbana, la justicia climática o el im-
pacto de las ciudades en nuestra salud. No 
solo hablamos del fin del mundo: también 
compartimos ideas prácticas para que 
cualquiera pueda aportar su granito de 
arena. Queremos que la sostenibilidad sea 
accesible, cercana y que motive a actuar.

Además, usamos nuestras redes so-
ciales: Spotify, Instagram y YouTube, para 
conectar con más personas, compartir 

contenido interesante y estar al tanto de 
lo que pasa en nuestro entorno. Eco-cone-
xión Villaverde es nuestra forma de decir: 

“El cambio comien-
za aquí, desde lo 
local y con peque-
ñas acciones que 
juntas logran algo 
grande”.

LA A.V. LA INCOLORA 
celebró sus Jornadas 
de Puertas Abiertas
REDACCIÓN

L
os pasados días 20, 
21 y 22 de noviem-
bre, la Asociación Ve-

cinal La Incolora, junto con 

la FRAVM, celebró sus Jor-
nadas de Puertas Abiertas 
para acercar la asociación 
al vecindario. La progra-
mación ha sido tan variada 

como atractiva, con char-
las coloquio sobre partici-
pación ciudadana y sobre 
grupos de consumo, ludo-
teca, meriendas y música. 

Y por lo que hemos podido 
ver, el resultado ha estado a 
la altura del esfuerzo, muy 
notable.
¡Enhorabuena, vecinos!

SI TENÉIS ALGUNA PREGUNTA, DUDA O MENSAJE 
PARA EL CONCEJAL PODÉIS ENVIÁRNOSLA A
 redaccion@distritovillaverde.com 
Nosotros se la haremos llegar. Las respuestas irán siendo publicadas 
por orden de llegada en función del espacio disponible.

Soy médico en el 
Centro de Salud de 
Los Ángeles. Me 

preguntaba si sería posible 
instalar un módulo de reciclaje, 
similar a los otros que hay por la 
ciudad de Madrid (de pequeño 
y mediano electrodoméstico, 
cápsulas de café, pilas, CD, etc.) 
cerca del centro o incluso en el 
lateral de la propia puerta, dado 
que es muy grande, punto de 
referencia de “La Ciudad” y por 
el que pasa mucha gente. De la 
misma manera, quería solicitar 
un replanteamiento acerca de 
la cantidad de árboles que hay 
en el barrio. En las calles que 
rodean al centro de salud se han 
arreglado las aceras sin dejar 
ningún hueco para alcorques. 
Si queremos motivar que los 
vecinos salgan a caminar y se 
ejerciten, necesitamos sombra 
y bancos para descansar. 
(ALMUDENA CASTAÑO 
REGUILLO)

En cuanto a la instalación 
de un módulo de reciclaje 
cercano al Centro de Salud de 
Los Ángeles, realizaremos la 
solicitud al órgano competente 
para estudiar su viabilidad y 
ubicación más adecuada.

Respecto al 
replanteamiento de árboles 
y bancos en las calles 
aledañas al centro de salud, 
trasladaremos esta necesidad 
al área correspondiente 
para analizar la posibilidad 
de incorporar alcorques 
y espacios de descanso. 
Creemos que estas medidas 
contribuirán al bienestar de 
los vecinos que transitan o se 
ejercitan en la zona.

Ante las supuestas 
“mejoras” que se 
están haciendo 

en toda la zona de la calle 
Lezo, Escoriaza, Anoeta, 
Arechavaleta, Alcocer y demás, 
me veo obligado a exponer 
mis más enérgicas quejas. 
Primero de todo, quisiera saber 
qué tipo de estudio y quién 
lo ha hecho, respecto a las 
supuestas mejoras en el barrio, 
ya que sobre todo por parte de 
aparcamientos de los vehículos 
que hay en esta zona se han 

Los lectores 
PREGUNTAN,

  EL CONCEJAL 
     RESPONDE

Con esta sección hemos abierto un 
canal directo de comunicación con 
la Junta de Distrito y su concejal 
presidente, Orlando Chacón Tabares

visto reducidos en más de 
un 40%. Eso sí, se han hecho 
unas aceras de más de 5 
metros de anchura. Quisiera 
saber quién ha sido la mente 
privilegiada que ha diseñado 
un proyecto de mejora de 
un barrio cuando en casi 
todas las calles en las que 
se podía aparcar en los dos 
laterales se ha reducido a un 
solo lateral para aparcar, y 
poniendo las farolas fuera de 
la calzada quitando aún más 
aparcamientos. Hace 40 años, 
cada vecino disponía de un 
solo coche por vivienda. Hoy 
en día hay entre tres y cuatro. 
¿Dónde aparcamos? Aparte 
de que llevamos más de ocho 
meses de incómodas obras 
que parece que no tienen 
fin. Quien haya diseñado 
esta desafortunada mejora 
evidentemente no vive en 
la zona. Es inadmisible que 
se hayan dejado espacios 
para aparcar donde cabrían 
dos coches y medio, porque 
dos caben de sobra y tres 
no caben. Aparte de haber 
dejado todos los cubos de 
basura ocupando los espacios 
de aparcamiento en lugar de 
hacer recogidas de basura 
soterradas. 
(LUIS MARIANO GUILLÉN 
PARRA)

Las obras realizadas 
forman parte de un proyecto 
de regeneración urbana 
diseñado por equipos 
técnicos para mejorar la 
accesibilidad y la calidad del 
espacio público. Entendemos 
que la reducción de 
aparcamientos puede generar 
inconvenientes, por lo que 
trasladaremos su inquietud a 
las áreas responsables para 
estudiar posibles medidas 
complementarias. 

Respecto a los cubos 
de basura, revisaremos 
alternativas para optimizar 
su ubicación en futuros 
proyectos. Lamentamos las 
molestias ocasionadas por 
la duración de las obras y 
agradecemos su paciencia 
mientras trabajamos por 
un barrio más accesible y 
sostenible.

SERVICIO DE PREVENCIÓN Y MEDIACIÓN 
EN CONFLICTOS DE VILLAVERDE

E
l Servicio de Prevención y Me-
diación de Villaverde organi-
za por quinto año consecutivo 

una nueva edición de la iniciativa “Car-
tas de buenos deseos”. A través de esta 
iniciativa cualquier vecino interesado 
en participar puede escribir un mensa-
je de forma anónima. Las posibilidades 
son infinitas: puedes escribir una carta, 
hacer un dibujo, citar una poesía, una 
canción o una fotografía o imagen que 
represente un mensaje positivo. 

El destinatario será cualquier ve-
cino de Villaverde Alto, y desde el Ser-
vicio de Mediación se encargan de ha-
cérselo llegar repartiendo los mensajes 
entre el 20 y el 23 de diciembre por 
los buzones del barrio. Si quieres par-
ticipar, tienes hasta el 16 de diciembre 
para enviar tu mensaje, vía correo elec-
trónico (mediacionvillaverde@provi-
vienda.org), WhatsApp (687 635 485) 
o Twitter (@mediacionvillav).

A modo de ejemplo, reproducimos 
parte de uno de los mensajes de edi-
ciones anteriores; como veréis, muy 
bonito: 

“Cuando me informaron de la po-
sibilidad de dirigirme a ti de forma 
anónima para escribirte una carta na-
videña, no pude resistirme. Siempre he 
pensado que escribir un anónimo a al-
guien es de cobardes, y quizás yo lo sea 
un poco, pero la ocasión se me hace do-
blemente tentadora al pensar que tú a 

la vez te conviertes para mí en la perso-
na anónima que recibe mi carta, y qui-
zás por ese motivo el acto de cobardía 
quede anulado. 

No sé si te ocurrirá como a mí, que 
estoy harto de oír que esta Navidad es 
una Navidad especial, que es diferente 
a la de otros años, y efectivamente creo 
que así va a ser. […] 

Hay que exprimir hasta la última 
gota positiva de todo lo malo, siem-
pre sale algo, y este año hemos tenido 
mucho malo, con lo cual tenemos mu-
cho de donde exprimir, y me gustaría 
extender este anónimo que compar-
to contigo a todo el mundo para ani-
marles a que dejemos de ser cobardes 
y que nos digamos clara y abiertamen-
te las cosas a la cara, pero que también 
nos digamos dos palabras, esas dos pa-
labras que nos cuesta una barbaridad 
pronunciar, que nos las dejamos ahí 
dentro quemándonos el pecho y no so-
mos capaces de decírselas a la personas 
que tenemos enfrente, metiéndonos 
cada noche en la cama arrepentidos 
de nuestra cobardía. Deja un momen-
to para leer la carta… Sí, para; luego si-
gues… Busca un espejo donde estés a 
solas y suelta esas dos palabras mirán-
dote a los ojos. […] 

P.D.: Por favor, guarda en tu baúl 
imaginario, antes de que se llene, un 
abrazo muy fuerte para mí. Quién sabe, 
quizás algún día nos encontremos.” 

¡Anímate a participar en esta boni-
ta iniciativa!

  @ecopodcast.villaverde
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para un futuro 
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